

Il est des hommes qui lorsqu'ils s'éclipsent nous laissent un héritage éternel, parce qu'ils ont été visionnaires, engagés et bâtisseurs. Le Professeur JJH est de cette race d'hommes de talent. Les CUSL perdent clairement aujourd'hui son fondateur, puisqu'il fut - poussé par les événements - le bâtisseur de ce merveilleux outil hospitalier qui nous permet à nous soignants d'aujourd'hui encore de servir nos patients dans la philosophie d'excellence que lui et nos maîtres nous ont transmis et qui reste le cœur de notre plan stratégique *Saint-Luc2.Excellence*.

"*Entouré d'une équipe médicale remarquable*" - comme écrivait Monseigneur Massaux, recteur magnifique de l'UCL, le 27.09.2000 dans la préface du livre "*Si St-Luc m'était conté*" écrit par le Professeur JJH, "***il s'est attaché à convaincre les médecins d'être, avec lui, les pionniers de cette entreprise grandiose (de création donc des CUSL) et les artisans de la réussite de ce gigantesque défi. Il était parfaitement***

conscient qu'il fallait collecter le plus d'avis possibles (on appelle cela actuellement l'empowerment), *mais il fallait que quelqu'un décide : ce fut son rôle". Il fut également - je cite toujours- avec cette équipe qui avait l'amour de leur Université et de leur St-Luc les pionniers d'une "culture Saint-Luc".* Maintenant que cette équipe de pionniers est émérite, *"il appartient à leurs successeurs de maintenir vivace cette "culture St-Luc". Il n'y a en effet pas de médecine moderne sans esprit d'équipe, ce qui exclut tout esprit de "chapelle" qui nuit à tous et à chacun. Ces successeurs ne pourront ignorer le travail silencieux et caché de ceux qui les ont précédés et qui leur ont permis de vivre aujourd'hui dans cette institution".* Le Professeur JJH fut donc cet artisan de l'histoire, engagé totalement au service des autres, au point de renoncer - sans regret, l'écrira-t-il - à sa carrière de chirurgien et de chercheur.

L'histoire est un éternel recommencement : nous sommes à l'aube d'un ambitieux projet architectural de rénovation-reconstruction des CUSL et d'une réflexion approfondie sur la redéfinition de notre organisation médicale et soignante. Que notre fondateur et son équipe de pionniers nous inspirent. Soyons dignes du flambeau qui nous a été confié, soyons aussi ouverts et aussi ambitieux. Nos prédécesseurs nous regardent.

Au nom de la communauté médicale des CUSL, je veux vous dire Monsieur Haxhe notre admiration et notre reconnaissance pour votre œuvre et exprimer à votre épouse et à toute votre famille, notre plus sincère affection.